

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Inondations : l'Institut Immaculée Conception pas épargné

PMM
Libreville/Gabon

L'INSTITUT Immaculée Conception (IIC) n'a pas été épargné par les inondations dues à la grande pluie qui s'est abattue sur Libreville dans la nuit du 27 au 28 novembre 2023. Sur ces lieux, les bâtiments

abritant les salles de classe sont totalement inondés. Plus de 24 heures après la pluie, des jeunes à pied d'œuvre continuaient d'évacuer les eaux et de nettoyer les murs et les tables bancs recouverts de boue. Conséquence : vacances obligatoires pour les élèves. L'établissement scolaire catholique de renom

a suspendu ses cours le temps de tout réaménager. Seule l'administration est ouverte et assure pour le moment les tâches qui lui incombent.

L'ampleur des dégâts occasionnés par cette inondation ne nous a pas été donnée faute d'interlocuteurs. Le proviseur de ce lycée, absent hier au passage de notre équipe de reporters, ses suppléants ne se sont guère montrés diserts. Le seul constat fait sur les lieux était la présence des-tables-bancs superposés dans la cour et des salles de classe grandement ouvertes que l'on tentait d'aérer.

Au regard de la montée des eaux dans cette zone que l'on croyait épargnée par les inondations du



Photo: Jocelyn Abila

Tables-bancs dehors, un état de la cour de l'Institut Immaculée Conception, hier.

fait du canal d'évacuation d'eau qui le serpente, il est impérieux de trouver une solution devant

mettre à l'abri cette institution scolaire ayant formé nombre des cadres du pays.

Premier projet soutenu par l'AFD, l'électrification de Port-Gentil

F.S.L.
Libreville/Gabon

DEPUIS son installation à Libreville en 1948, le bureau de l'Agence française de développement (AFD) a accompagné de nombreux projets d'envergure. Le tout premier a été la mise en place de la centrale électrique de Port Gentil dans les années 50. Ensuite, la construction de l'aéroport de Libreville, agrandi dans les années 80. L'AFD soutient également les productions maraîchères, la filière bois avec, il y a 25 ans, l'apport des premiers plans d'aménagement forestier. "Ces projets achevés depuis de nombreuses années sont toujours aussi bien présents que les témoins de ce partenariat fructueux entre la République gabonaise et l'AFD", explique Marie Sennequier, la directrice du bureau de Libreville. Au cours de ces trois dernières années, on a vu sortir de terre des établissements scolaires dans le Grand Libreville, grâce au projet PISE. L'appui de l'AFD s'est aussi manifesté dans la réhabilitation de 8 hôpitaux départementaux prévus pour être mis en service en début 2024, dans l'accompagnement pour la réalisation de la

Transgabonaise, le financement de certains équipements publics de production et de distribution d'eau à l'usine de Tchimbele, la production et la distribution du réseau téléphonique avec l'ancien OPT, le financement pour la construction des logements économiques de la SNI, la construction de la route Mitzi-Eboro et Ndjolé-Medoumane, le soutien aux ONG, etc.

"Sur le plan environnemental, l'accord de conversion de dette signée entre la France et le Gabon, en 2008, bénéficie au développement durable du système forestier. C'est un mécanisme unique sur le continent généré de façon paritaire par les parties gabonaise et française", ajoute Mme Sennequier.

Dans ce programme d'appui, on note également la mise en place d'études scientifiques pour comprendre l'environnement marin autour de Libreville, le fonctionnement de la certification du bois produit au Gabon, la surveillance satellitaire, les plates-formes de détente pour que les écogardes puissent travailler en brousse, etc.

Un ensemble d'activités qui ont servi à accompagner la politique gabonaise en matière d'environnement.

Commémoration : l'AFD, 75 ans au service du développement du Gabon

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

EN présence du Premier ministre de la Transition, Raymond Ndong Sima, des membres du gouvernement, des représentants du corps diplomatique, et d'un parterre d'invités de marque, l'Agence française de développement (AFD) a marqué les 75 ans de présence de son bureau à Libreville par le vernissage, mardi, à la Baie-des-rois, d'une grande exposition photographique retraçant les temps forts de sa coopération avec le Gabon.

75 années d'histoire commune au cours desquelles l'AFD s'est affirmée comme un partenaire technique et financier majeur, au service du développement et de l'amélioration des conditions de vie des Gabonais. Un partenariat visant à favoriser un modèle de développement inclusif, créateur de valeurs et respectueux de l'environnement. "C'est une grande fierté pour toute l'équipe AFD de Libreville d'avoir été et d'être un partenaire de projets majeurs du Gabon. Ce travail se poursuit ensemble avec rigueur



Photo:

Le Premier ministre Ndong Sima et certains membres du gouvernement ainsi que d'autres invités de marque posant avec l'équipe AFD de Libreville.

et professionnalisme", a partagé la directrice du bureau de Libreville, Marie Sennequier. Pour l'ambassadeur de France au Gabon, Alexis Lamek, cette exposition richement documentée et déployée sur le site de la Baie des rois, permet à ceux qui la visitent de plonger dans les différents projets exécutés avec l'appui de ce partenariat entre le Gabon et l'AFD. "Ces panneaux nous rappellent que nous avons fait de belles choses ensemble (...) C'est le fruit d'une relation dense entre nos deux pays, de la convergence des intérêts", a-t-il précisé. S'inscrivant dans une dynamique

du renouveau, le Premier ministre de la Transition a rendu hommage à l'action de l'AFD dans divers projets de coopération où ses appuis ont permis à notre pays de bénéficier des financements sur un large champ d'intérêt et au travers de plusieurs programmes dans le passé. "Notre pays est confronté à des défis économiques, sociaux et technologiques qu'il faudra relever pour continuer à répondre aux attentes légitimes de nos concitoyens. L'Agence prend aussi toute sa part dans ce présent grâce à ses appuis financiers", a souligné le chef du gouvernement de la Transition.